





Pese a la presencia de federales, cárteles disputan territorios

# Michoacá



# **EJECUTAN A ALCALDE**

Aun con la presencia de cientos de militares y policías estatales, ayer fue ejecutado el Alcalde del PVEM, César Arturo Valencia Caballero, en Aguililla, Michoacán.

En ese municipio se libra una batalla entre el Cártel Jalisco Nueva Generación y el grupo de Cárteles Unidos por el control de esa zona que es punto clave para la siembra de drogas.

el control de esa zona que es punto clave para la siembra de drogas.

El Edil fue asesinado al-rededor de las 15:30 horas, mientras estaba al interior de su vehículo estacionado a un lado de la Unidad Deportiva, a menos de 10 cuadras del Palacio Municipal.

Desde el pasado 9 de febrero, el municipio se en-cuentra lleno de efectivos del Ejército y la Policía de Mi-choacán tras más de un año de mantenerse incomunica-do por constantes narcoblo-queos de la vía Apatzingán-Aguililla.

do por constantes narcoso-queos de la vía Apatzingán-Aguililla.

Desde que tomó su car-go, Valencia Caballero par-ticipaba en la Comisión de Pacificación de Aguililla, que se instaló desde julio de 2021, donde también estaban inte-





César Arturo Valencia.

grantes del Ejército, Guardia Nacional, Secretaría de Bienestar, Gobierno estatal y la Iglesia católica.

Con este homicidio, suman dos Alcaldes asesinados en lo que va de la administración estatal de Alfredo Ramírez Bedolla, pues el 7 de febrero pasado fiue encontrado el cuerpo de Enrique Velázquez Orozco, Alcalde de Contepec.

De 2019 a la fecha, Aguililla ha sido el escenario del multiasesinato de 13 policías, de 2 militares, narcobloqueos con vehículos incendiados, carreteras destrozadas y ponchallantas, así como también de ataques con drones, explosivos, granadas y hasta minas antipersonas.

CÉSAR MARTÍNEZ

Los cárteles del narco en México blanquean cada año unos 25 mil millones de dóla-res a través de bitcoins, reveló la ONU en su Informe Mun-dial de la Junta Internacional de Fiscalización de Estupefa-cientes (JIFE). "El uso de bitcoin para

### Y ARMAN BATALLA

El enfrentamiento a balazos entre autodefensas
contra sicarios convirtió
ayer la explanada municio
pal de Parangaricutiro en
un campo de guerra que
dejó al menos cinco muertos y más de 10 criminales
desaparecidos.

Los cuerpos tirados
dentro del Palacio M unicipal y y en la explanada,
fueron encontrados por auto
toridades federales tras la
balacera que inició desde
las 8:00 horas en la localidad de Nuevo San Juan
Parangaricutiro, a unos dos
kilómetros de Uruapan y a
122 kilómetros de Morelia
capital.

capital.

Los pobladores reportaron a primera hora ráfagas de alto calibre, movilizaciones de camionetas
blindadas y de "monstruos"
(vehículos blindados artesanalmente) que fueron utilizados por Cárteles Unidos para intentar apo-derarse de la cabecera mu-nicipal, pero fueron enfrentados por grupos locales, vinculados al Cártel Jalisco

Los pobladores desarma

ron al grupo de sicarios

Nueva Generación. Fue hasta las 9:30 horae hasta las 9:30 no-ras que integrantes de la Guardia Nacional pudieron ingresar, tras el permiso de lideres comunales. En ese momento sólo se había re-

portado un muerto. Los pobladores lincharon a sicarios ya desarma-dos y oficialmente se reportaron 5 muertos. Los federales lograron rescatar a 32 personas.

blanquear dinero va en au-mento, sobre todo entre ban-das de narcotraficantes como el Cártel Jalisco Nueva Ge-neración y el Cártel de Sina-loa, según las autoridades de México y los Estados Uni-dos", indicó. "Los cárteles mexicanos blanquean unos 25 mil millo-nes de dólares al año", precisó.

El bitcoin se puede usar a través de diferentes países y evadir su rastreo, así como responsabilidades fiscales. Según el análisis, los nar-cos dividen el dinero ilícito en pequeñas cantidades que depositan en varias cuentas bancarias para disimular su origen y pagar a sus asociados en otras partes del mundo.







Desde 2019, Amilcar Rafael Godínez, líder de la barra La Resistencia, había sido ubicado como protagonista de una gran pelea en el estadio Alfonso Lastras de San Luis Potosí.

# Ligan a huachicol a líder de la porra

ALHELÍ LARA / ESPECIAL

QUERÉTARO.- Amilcar Rafael Godinez Martínez, líder de la barra La Resistencia de los Gallos del Querétaro, se encuentra en la mira de las autoridades no sólo por los hechos violentos suscitados en el estadio La Corregidora, sino por posibles nexos con el huachicol en la entidad.

Según fuentes ministeriales, una de las líneas de investigación gira en torno a posibles negocios del barrista en el municipio de San Juan del Rio, donde se han identificado tomas clandestinas a los ductos de Pemex.

De acuerdo con autoridades, tras los enfrentamientos del sábado pasado, tanto Amilcar Rafael – surgido de la porra de Pumas – como otros responsables identificados en los videos, podrían estar en la Ciudad de México, por lo que ya hay coordinación con la Secretaría de Seguridad Ciudadana, a cargo de Omar Garcia Harfuch.

Reportes de agencias federales señalan que tras los

Garcia Hartuch.
Reportes de agencias federales señalan que tras los
operativos contra el huachicol en Guanajuato, se detonó
un "efecto cucaracha" y ahora los criminales comenzaron a ordeñar ductos en zonas de Querétaro.

a ordenar ductos en zonas de Querétaro.

Amilcar Godinez ya habia sido identificado como el lider y promotor de una gran pelea en las tribunas del estadio Alfonso Lastras de San Luis Potosi en el 2019.

Las fuentes policiacas de Querétaro informaron que hay pistas que relacionan al lider de "La Resistencia" con la red de huachicoleros.

Amilcar Godinez es un apasionado promotor de la porra del Querétaro, según muestran sus videos subidos a las redes.

"Gallos ya tiene un cúmu-

# No hay barra para las Barra Los aficionados al futbol del País ven mal a las barras en los estadios, de Grupo REFORMA. ¿Cree que son en la Liga MX? 63%

lo de seguidores permanenlo de seguidores permanen-te que no va a importar qué catástrofe nos pueda pasar, ahí va a estar... aquí se vie-ne siempre, llueve, truene o relampaguee, con el equipo se está en todas, nosotros no medimos", comenta el líder de La Resistencia en un vi-deo difundido por el canal Cresta.

#### CRITICAN A AMLO EN EUROPA; BORREGOS', DICE PRESIDENCIA

#### VEN EURODIPUTADOS PAÍS LETAL PARA PRENSA

México es el lugar más letal pa-ra periodistas fuera de una zo-na oficial de guerra, declaró el Parlamento Europeo en una resolución adoptada ayer con 607 votos a favor y 2 en contra. "La retórica de abuso y estigmatización (de AMLO) genera un ambiente de agi-tación incesante contra los per-riodistas independientes", ad-virtió el Parlamento.

## 

#### SON 'GOLPISTAS'

SON 'GOLPISTAS'

Borregos, golpistas, injerencistas, asi llamó la Presidencia a
diputados del Parlamento Europeo que criticaron la retório
de AMLO frente a la prensa.
"Es lamentable que se
sumen como borregos a la estrategia reaccionaria y golpista del grupo corrupto" que se
opone al Gobierno, díjo anoche en inusual comunicado.

"México es un País pacifista (...) no enviamos armas
a ningún país, como ustedes
lo están haciendo ahora", expresó la Presidencia.

## COMPRA FONATUR PREDIO DE 'MOCHE' VERDE Y TRANSAS

El predio de 185 hectáreas que

El predio de 185 hectáreas que Fonatur compró en Cancún a Banco Azteca al triple de su valor, según un avalúo privado, tiene detrás una historia de fraudes, proyectos fallidos y maniobras financieras.

El inmueble, ubicado en la parte posterior del Aeropuerto Internacional de Cancún, iba ser destinado al proyecto Hemisferia, que encabezaba Francisco de Paula León, pero el plan fracasó en 2004 porque no consiguió los permisos ambientales. El proyecto incluía centro de convenciones, pista de carreras de Fórmula 1 y ferry que

conectaría Miami con Cancún. Pero en febrero de 2004 estalló un escándalo tras reve-larse un video en el que el en-tonces líder del Partido Verde, Jorge Emilio González, pedía dos millones de dólares a Luis Eduardo Lara Braun, socio de León, para facilitar los permisos ambientales.

ambientales.
En el video difundido "El
Niño Verde" dice:
"La idea seria sacar el permiso, y sacamos el permiso y
¿cuánto dinero nos va a tocar?
(En la imagen, el empresario hace un signo del número
dos con los dedos)
Después el lider del Verde
pregunta:

pregunta:

-¿Dos millones de dólares? Hemisferia había compra-do el predio a Delia del Rosario Granillo y a Margarita Moreno Cuatecontzi, síndica municipal en Cancún, sin embargo, éstad desconocieron la transacción e intentaron hacer una segunda venta.

En 2008 Moreno Cuate-En 2008, Moreno Cuate-contzi -quien había obtenido parte del terreno de manera gratuita de parte del Instituto del Patrimonio Inmobiliario del Estado- y su esposo Gabriel Bueno Bonilla, que en ese año también era funcionario muni-cipal, fueron aprehendidos por los cargos de fraude y robo. En 2009, la empresa Sur-



En 2004, "El Niño Verde

mag, a la que se relaciona con maq, a la que se relaciona con Grupo Azteca, compró el te-rreno y en abril de 2021 Banco Azteca asumió la propiedad del predio y lo vendió a Fonatur en mil 150 millones. Grupo Salinas emitió una carta donde dijo que el avalúo fue determinado por el INDAABIN.